

MENSAJE DEL DIRECTOR



Los asuntos relativos a la representación, el rol que cumplen en la democracia moderna las organizaciones políticas, el financiamiento de la política, entre otros, son temas que suscitan acalorados debates y extensos análisis. Lo cierto es que no podemos quedarnos impávidos frente a temas tan sensibles. Ante esta realidad nuestra manera de contribuir es mediante la publicación semestral de la Revista especializada "Justicia Electoral y Democracia" para propiciar la reflexión y el cambio.

Con criterio plural, como es nuestra política editorial, en esta ocasión presentamos artículos sobre la crisis de la democracia representativa; se plantea si es posible una democracia sin organizaciones políticas. También se analiza el ejercicio de los derechos políticos, concretamente el derecho de participación contrastado con el control social a los actos de los poderes públicos.

La interculturalidad vuelve a nuestras páginas para mostrarnos que la diversidad cultural y poblacional del Ecuador y de América Latina es una riqueza y una posibilidad de progreso como menciona el autor del artículo.

En los temas especializados se presenta el estudio comparado de la justicia electoral y el financiamiento político visto desde la realidad jurídica de Guatemala, Costa Rica, El Salvador, Honduras y Panamá; lo que sin duda nos compromete a ampliar el estudio a otros países de la región en los próximos números.

En una mirada a la historia, se ha incorporado un artículo sobre la conformación del Estado ecuatoriano en 1830 y el ejercicio de los derechos políticos en aquella época, que permitirá a los lectores contrastar los hechos pasados con la realidad presente y sacar sus propias conclusiones.

En la sección de opinión encontrarán reflexiones sobre la integridad del juez electoral, asuntos litigiosos internos de las organizaciones políticas, el régimen democrático del Ecuador y los derechos políticos y la participación.

Dejo constancia expresa de nuestro agradecimiento a los autores que contribuyen de manera desinteresada con sus artículos para este número; al equipo humano que trabaja en la edición y producción; y en especial al público en general que es la razón y objetivo de este trabajo.

Dr. Guillermo González Orquera

**VICEPRESIDENTE DEL TRIBUNAL CONTENCIOSO ELECTORAL
DIRECTOR REVISTA JUSTICIA ELECTORAL Y DEMOCRACIA**